

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### NO ME DISTRAEN TEMAS POLÍTICOS: MARMOLEJO

Por Candhy Escalante

No le distrae a la diputada local Beatriz Marmolejo los temas políticos, así lo aseguró la presidenta de la Comisión de Equidad de Género en la Legislatura local luego de que el grupo legislativo del PRI presentó ante Oficialía de Partes una iniciativa de ley para obligar a los partidos políticos a destinar el 50 por ciento de las candidaturas al género femenino. Y es que, fue en marzo cuando la diputada dio a conocer una propuesta parecida, la cual contemplaba no el 50 sino el 40 por ciento de las candidaturas para las mujeres. Sin embargo, la diputada Marmolejo recordó que para contar con una ley de equidad en la política es necesaria la mayoría de votos, por lo que esperó que luego de la Comisión de Asuntos Electorales y Administración Pública, presidida por su compañero Apolinario Casillas, se pueda sacar adelante un lineamiento que beneficie al género femenino. Beatriz indicó que ella no se distrae en temas políticos y recordó que para tener una ley vigente en materia de equidad de género se necesitan la mayoría de los votos. "En este caso ustedes saben que nosotros presentamos la iniciativa desde el pasado 7 de marzo, también fue firmada por los 10 diputados del PAN y siempre yo con un discurso de inclusión, necesitamos la mayoría de los votos de la Legislatura local para poder concretar una iniciativa como esta, no sería yo la persona que se distraiga en temas políticos porque mi objetivo es que la iniciativa se apruebe. (PA, 10)

### NO ME DISTRAE LA POLÍTICA: BETTY MARMOLEJO

Por Irán Hernández

Así lo indicó la presidenta de la Comisión de Equidad de Género en la legislatura local, Beatriz Marmolejo, luego de que el Grupo Legislativo del PRI presentó ante oficialía de partes una iniciativa de Ley para obligar a los partidos políticos a destinar el 50% de las candidaturas al género femenino. En marzo, Marmolejo Rojas propuso destinar el 40% de las candidaturas para las mujeres. "En este caso ustedes saben que nosotros presentamos la iniciativa desde el pasado siete de marzo, también fue firmada por los 10 diputados del PAN y siempre me he manejado con un discurso de inclusión, necesitamos la mayoría de los votos de la Legislatura local. No sería yo la persona que se distraiga en temas políticos porque mi objetivo es que la iniciativa se apruebe". (C.p.5)

### PAN PIDE UNIFICAR INICIATIVAS DE GÉNERO

Por Marittza Navarro

Ante dos iniciativas similares en el tema de las candidaturas a puestos populares para mujeres, se tendrán que fusionar las propuestas, sin que eso tenga implicaciones políticas, dijo la diputada Beatriz Marmolejo Rojas. La panista, presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables del Congreso local, dijo que no se distrae con temas que caen en lo político. Y es que la diputada presentó hace siete meses una propuesta de reforma, para obligar a los partidos a cumplir con una cuota mínima de género, es decir, que 40% de las candidaturas de cada fuerza política fuera para mujeres. Una propuesta similar, en días pasados, fue presentada por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que habla de una cuota de género por igual: 50% para hombres y 50% para mujeres. Al cuestionar a la diputada sobre esta similitud y el hecho de que se resaltó la iniciativa como innovadora, donde se habla de darle equidad a la mujer en los puestos públicos, la legisladora dijo no tener distracciones, al ser su único interés que esta propuesta sea aprobada.

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

"Nosotros presentamos la iniciativa desde el pasado 7 de marzo, también fue firmada por los 10 diputados del Partido Acción Nacional y siempre me he manejado yo con un discurso de inclusión. Necesitamos la mayoría de los votos de la Legislatura local para poder concretar una iniciativa como esta", explicó Marmolejo Rojas. (EUQ p4)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **BUSCA PAN ALIANZA CON LOS PARTIDOS**

Por Redacción

El Partido Acción Nacional (PAN) también los quiere en coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero que aún no tiene definido que en el 2015, su partido irá en alianza con otro instituto, aseguró el dirigente perredista, Carlos Sánchez. El líder perredista señaló: nos alcanza para ir solos", por lo que será hasta que se genere el cambio de dirigencia estatal, por lo que se tomará esta decisión. "Como lo hemos comentado tantas veces, no son tiempos para platicar de alianzas, evidentemente vamos a esperar los temas, entendemos que tanto el PAN como el PRI tienen mucho interés en lo que realiza el Partido de la Revolución Democrática, y el potencial que podemos tener para el siguiente proceso electoral", dijo. (AM p. 5)

#### **BLANQUIAZUL INICIA RENOVACIÓN EN SJR**

Por Martha Romero

Los aspirantes a la dirigencia municipal de San Juan del Río del Partido Acción Nacional (PAN), Edgar Inzunza y Rubén Estrella, iniciaron campaña al interior del instituto, en busca del apoyo de la militancia para el próximo proceso de elección, que ocurrirá el 10 de noviembre. El candidato y actual regidor por el PAN, Edgar Inzunza, confió en obtener el apoyo de 80% de los militantes que tienen derecho a participar en la contienda interna del instituto. En San Juan del Río este partido cuenta actualmente con un padrón de mil 120 miembros activos, esperando que la mayoría de estos participen en el proceso. En rueda de prensa, Edgar Inzunza propuso defender el voto de los sanjuanenses que apoyen a los candidatos del PAN, en caso de lograr ser dirigente del instituto. El aspirante reconoció que en la pasada contienda electoral, el PAN no supo defender el sufragio de los sanjuanenses a través de sus funcionarios de casilla, lo que fue aprovechado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) "para cometer un fraude electoral". El candidato a la alcaldía en el 2012 por el PAN fue Roberto Cabrera. Rubén Estrella, también candidato a la dirigencia municipal del Partido Acción Nacional, ha propuesto ser un presidente de partido de tiempo completo, haciendo referencia al actual cargo que ostenta Edgar Inzunza en la presidencia municipal. (EUQ p.4)

### PRD

#### **ADELANTA PRD VOTO CONTRA REFORMA**

Por Norma Ayala

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado recabará en los próximos meses 15 mil firmas de ciudadanos queretanos que estén en contra de la aprobación que se haga de la reforma energética, las cuales se sumarán a las más de un millón que se pretenden recabar a nivel nacional, y que tendrán como objetivo revertir la modificación que se haga a los artículos 27 y 28 constitucionales.

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

De acuerdo con el dirigente estatal del partido, Carlos Sánchez, será hasta esta fecha que se presenten las firmas, en base a la normatividad que establece el artículo 35 constitucional, el cual, otorga el derecho a los ciudadanos para pedir a las autoridades electorales la realización de una consulta popular. En este sentido, comentó que desde hace un par de meses, el PRD en la entidad, junto con diferentes organizaciones civiles, han logrado recaudar alrededor de mil 500 firmas de queretanos inconformes con la aprobación de la reforma, aunque la meta al finalizar este 2013, será tener un total de cinco mil. (EUQ p.4)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: FUERA DE NORMA 16 MUNICIPIOS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Fuera de la norma sobre estacionamientos se encuentran 16 de los 18 municipios de Querétaro y el único que cumplió "en tiempo y forma" con la emisión de su reglamento homologado a la ley estatal en la materia fue Jalpan. Tras revelar lo anterior, el diputado Ricardo Carreño anunció que impulsa en la LVII Legislatura un exhorto para que los 16 ayuntamientos, salvo el cumplido Jalpan y Querétaro, que lo acaba de aprobar, atiendan esta disposición en un plazo máximo de 30 días. Dijo que el exhorto está planteado para 17 municipios debido a que Jalpan ya lo había aprobado y Querétaro apenas lo aprobó recientemente, aunque fuera de tiempo, pero que en realidad "el llamado es para los otros 16 municipios que hacen falta de emitir este reglamento de estacionamientos, y por ello este exhorto lo votaremos en la próxima sesión para que sea más contundente", explicó el presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable de la Legislatura local. (DQ principal)

### N: DESCENTRALIZAR SALUD: JC

### ENCABEZA CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL MÉDICO

Por Luis del Toro

El gobernador José Calzada Rovirosa al encabezar la celebración del Día del México, señaló que con los buenos oficios del Secretario del ramo, Mario César Feregrino, se detona infraestructura y apoya la descentralización de los servicios. Se otorgaron los reconocimientos: Dr. José María Vértiz Delgado, al Dr. Norberto Plascencia Moncayo. El premio Dr. Leopoldo Río de la Loza, a la Dra. Sofía Gabriela Perales Alonso.

### AM: ILEGAL IMPUESTO SOBRE EL GRAVAMEN PREDIAL

Por Liliana Gutiérrez y Ulises Villar

Por unanimidad de votos de los magistrados integrantes del Primer Tribunal Colegiado del Vigésimo Segundo Circuito, la Suprema Corte de Justicia (SCJN) se aprobó amparar a la empresa Autobuses de Querétaro, S.A. de C.V., en contra del impuesto para educación y Obras Públicas Municipales (IEOPM). Dicho cobro se incluye en la boleta de pago del impuesto predial para todos los contribuyentes en el municipio de Querétaro Capital, representa el 25 por ciento del pago impositivo total. La resolución para el amparo 170/2012 del 27 de septiembre de ese mismo año de la SCJN establece que este impuesto, "cuyo presupuesto objetivo es otro impuesto... transgrede el artículo 31, fracción IV, de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos al ser inaceptable que el resultado de la contribución se tome en presupuesto y que una superposición interminable de impuestos pueda ser constitucional, a pesar de su intrínseca injusticia, por desnaturalizar su esencia y finalidades". Dicho en otros términos, la SCJN establece como inconstitucional el cobro de un impuesto dentro de otro impuesto. (AM principal)

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

## C: AUTISMO: ASIGNATURA PENDIENTE

Por Yoheme Pomares

Cerca de seis mil casos de autismo tienen registrados en el estado de Querétaro, aunque son difíciles de tratar ya que sólo existen cuatro especialistas certificados en el país, indicó María Teresa Reyes Flores, directora del Centro para la Atención del Autismo y Desórdenes del Desarrollo (CAADD). "Estamos hablando de entre cinco mil 500 y seis mil casos de autismo en el estado, pero seguimos careciendo de especialistas en el tema de autismo y de análisis conductual, porque hasta la fecha es la única metodología que ha demostrado ser efectiva en casos de autismo". (C.p.1)

## PA: HOMENAJE A MÉDICOS

Por Carolina Sánchez

La salud y su gremio son componentes imprescindibles para mejorar la calidad de vida de las familias queretanas, que son eje rector de la administración estatal, sostuvo el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa. En el marco del Día del Médico, el mandatario dijo que desde el arranque de su administración se ha trabajado por vincular estado y sociedad a través de la salud, mejorando los hospitales existentes y construyendo nuevas clínicas y nosocomios. Calzada Rovirosa destacó que a lo largo de cuatro años, él -como gobernador- ha aprendido a tener gran vinculación con los médicos y enfermeras, pues son quienes opinan y advierten las acciones y el rumbo de la entidad en la materia. (PA, principal)

## EUQ: SALUD SE ALISTA POR PERÍODO INVERNAL

Por Linda Sepúlveda

En la temporada de frío se incrementa alrededor de un 40% las enfermedades respiratorias, lo anterior lo advirtió la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. "Se llega a incrementar en 30% y 40% (las enfermedades respiratorias) y hacen el pico más alto en los meses de diciembre y enero", señaló. Por ello, exhortó a la población a que durante la temporada invernal se abriguen y tomen alimentos que contengan vitamina C. "Ahorita protegernos de los cambios, aumentar el consumo de líquidos e incrementar el consumo de alimentos", apuntó. La doctora precisó que al año se tienen alrededor de 550 mil casos de resfriados, de los cuales sólo alrededor de dos mil son graves. "Más o menos tenemos un promedio de 550 mil casos por año, esperemos que este 2013 también ese sea el comportamiento y alrededor de dos mil casos complicados", mencionó. (EUQ p.1)

## PODER LEGISLATIVO

### NO HAY TINTES PARTIDISTAS EN LA APROBACIÓN DE LAS LEYES: EUNICE ARIAS

Por Leticia Jaramillo

No hay tintes partidistas en la aprobación de iniciativas de ley, son el resultado del trabajo conjunto de los legisladores. Además, las luchas sociales no tienen partido, declaró la diputada Eunice Arias Arias, quien se manifestó a favor de que el Congreso se sume a este tipo de iniciativas porque el tema no admite regateo partidista. Luego de que el diputado Alejandro Delgado Oscoy señalara en rueda de prensa que sólo las iniciativas del PRI avanzan, la legisladora replicó y dijo que las seis fuerzas políticas suscribieron una agenda común. Tanto el grupo legislativo del PAN como el del PRI han presentado iniciativas que se han aprobado como resultado del trabajo en equipo. (N-Síguelo p.5)

# Síntesis de información local

JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013



## HAY PARÁLISIS DEL GOBIERNO EN MATERIA DE SEGURIDAD

Por Leticia Jaramillo

Hay una parálisis del actual gobierno y falta de creatividad para impulsar políticas públicas en beneficio de la seguridad, tema en el que hemos retrocedido porque en los últimos años se ha incrementado la delincuencia en Querétaro, afirmó el Diputado Alejandro Delgado Oscoy. En rueda de prensa, el Presidente de la Comisión del Migrante y Asuntos Municipales, detalló que la entidad se ha rezagado en seguridad, tema que no está en la agenda del actual gobierno a pesar de que Querétaro en estos cuatro años de la actual administración ha retrocedido diez años. (N-Síguelo p.5)

## DAN MEDALLA POST MORTEM A BLANCA PÉREZ BUENROSTRO

Por Candhy Escalante

En Sesión Solemne de Pleno la doctora y ex diputada local Blanca Pérez Buenrostro fue premiada la tarde de este miércoles por el Congreso estatal con la Medalla de Honor Doctor Pedro Escobedo, la cual se entrega a una personalidad en el rubro de la Medicina que dedica su vida y trayectoria profesional a la investigación, docencia y ejercicio de esta disciplina en el estado de Querétaro. (PA, 10)

## PODER EJECUTIVO

### ENTREGARÁ JC MIL 700 TÍTULOS

Por Carolina Sánchez

Atendiendo a la política de Estado impulsada por el gobernador José Calzada Rovirosa, el Poder Ejecutivo de Querétaro entregará mil 728 escrituras de propiedad, beneficiando a casi 9 mil queretanos de 11 municipios de la entidad. En entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, detalló que con esta entrega se alcanza la legalización del 35 por ciento de los asentamientos. "Serán entregadas mil 728 escrituras, todas ellas correspondientes a lo que hemos trabajado conjuntamente Gobierno del Estado con Corett, también trabajamos entrega de escrituras con el RAN (Registro Agrario Nacional), es posible que en el mismo evento se entreguen de RAN, sin embargo, aún no se ha definido". (PA, 1)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### BUSCAN INSTITUCIONALIZAR PERSPECTIVA DE GÉNERO

Por Heidy Wagner Laclette

Como parte de las acciones que lleva a cabo el Municipio de Querétaro, con el objetivo de promover acciones transversales para revertir la desigualdad en los géneros y fomentar así la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, se realizó el tercer foro de consulta pública para la elaboración de las Propuestas de Reforma con Perspectiva de Género al Plan Municipal de Desarrollo, en esta ocasión enfocado al Marco legal y jurídico del Código Municipal. Ante poco más de 60 personas, la directora del Instituto Municipal de la Mujeres, Marisol Kuri Lorenzo, explicó que con las propuestas que se reciban en este foro, se busca automatizar el código municipal de Querétaro, para incorporar –entre otras acciones- el lenguaje incluyente, así como enriquecer las políticas públicas municipales. (DQ p. 10)

# Síntesis de información local

JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013



## ZAPATA YA NO QUIERE QUE SE HABLE DEL 2015

Por Laura Valdelamar

Propone el Presidente Municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, la creación de un Tribunal de Responsabilidades a fin de que se les quite a los actores políticos el ánimo de las declaraciones y se deje en manos de los técnicos las sanciones. Añadió que ya es tiempo de dejar de tener aspiraciones a las candidaturas del 2015, con declaraciones que lo único que buscan es no resolver problemas, sino posiciones en el ánimo de los ciudadanos. (N-Síguelo p.5)

## LISTOS PANTEONES PARA EL DÍA DE MUERTOS: RLV

Por Patricia Vázquez

Una cuadrilla de 150 trabajadores de servicios públicos en la capital queretana participará este 1 y 2 de noviembre en los operativos dentro y fuera de los ocho panteones municipales, estimando que en estos dos días se recopilen alrededor de 10 toneladas de basura por la afluencia de visitantes. Gustavo Zepeda Ruiz, titular de la Secretaría, señaló que dada la estimación de más de 50 mil personas que acudirán a conmemorar estas fechas, se rentarán baños para instalarlos en los ocho panteones y brindar un mejor servicio a las familias que tradicionalmente acuden cada año. (PA1)

## NIEGA VEGA CARRILES ESCASEZ DE POLICÍAS

Por Redacción

Los hechos ocurridos en la comunidad de Matanzas son lamentables, además que manchan los logros que se han tenido en el Municipio de El Marqués, consideró el alcalde de la demarcación, Enrique Vega Carriles, al descartar que el linchamiento se haya dada a causa de la falta de policías. Eso no debe ocurrir aquí ni en ningún lado; los hechos manchan los logros, lo que se avanza en un municipio. (DQ p.1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- DE MUERTITO. Mientras unos se pasan de gastalones y espectaculares en sus informes, hay otros diputados que prefieren evitarse la fatiga y seguir en la hamaca de la inopia y el anonimato. Muy lejos de los estelares queretanos Ricardo Anaya, Ricardo Astudillo o Marcos Aguilar, por ahí andan balancéandose (ese sí) el ilustre desconocido Guadalupe García y el fouchesco Alfredo Botello. ¿Y ellos como para cuando van a informar algo? FILA INDIA. A quienes ya se les cueces las habas es a los diputados locales. Armarán un calendario muy "apretadito" de informes para no "encimar" a dos el mismo día y que cada uno (Polo Casillas primero) tenga sus 5 (o 10) minutos de fama. Que así evitan pleitos porque "entre bomberos no se pisan la manguera", dicen... ¿Pero quién les dijo que eran bomberos? (DQ p. 1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Mucho hemos escuchado en los últimos días de las actividades de las agencias de los Estados Unidos por espionar a los gobiernos y a los personajes de naciones del mundo. El expresidente Felipe Calderón Hinojosa, el entonces candidato Enrique Peña Nieto, la Primera Ministra Angela Merkel, Vicente Fox y quién sabe cuántos personajes más de la vida pública han sido espiados y siguen siendo espiados hasta ahora. Pero existe otra forma de ser espiado y propiciar que personas en busca de información puedan enterarse de sus actividades y sin mucha tecnología. Simplemente se necesita manejar mal una cuenta de "Facebook" o "Twitter" para facilitarle todo a los "analistas de información".

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

El nuevo concepto de privacidad con la aparición de las llamadas redes sociales ha cambiado mucho y solamente depende de cada usuario cómo y hasta dónde muestra su intimidad. Subir fotos, videos y dar información personal: "estoy triste", "comiendo", "enojado con mi jefe", "enamorado", hasta ubicación del lugar donde se hace ejercicio o se toma el cafecito. Según estudios recientes, los usuarios de redes sociales tienen en promedio 150 "amigos" o "seguidores" donde lo que antes era privado ahora es totalmente público; ni hablar de las parejas que rompen gracias los secretos revelados por seguidores y amigos que están para aportar los datos que seguramente el usuario no quiere revelar. Los estudiosos del tema de las relaciones humanas califican redes sociales como "Facebook" como facilitadores del exhibicionismo, la imagen y la superficialidad de la gente. Sin agraviar a nadie, claro. Los usuarios acceden a todo tipo de información sobre sus amigos, sobre todo de los que deciden "exhibirse" con sus fotos y comentarios; pero existe la forma en la que terceros acceden a través de amigos a la información de la persona que les interesa. Aquí los expertos en redes sociales podrán decir que existen filtros de seguridad para evitar ser vulnerable pero la pregunta es: ¿cuántos saben usar las herramientas de seguridad?. Haciendo un análisis superficial ¿cuántos compañeros de trabajo conocemos que sus horas "Facebook" son más que sus horas productivas? Seguramente hay muchos y lo que no están considerando es la auto violación a su intimidad. Por eso al hablar de espionaje de grandes personalidades en los últimos días, deberíamos de pensar qué tanto nosotros mismos vulneramos nuestra seguridad al proporcionar tantos datos de nuestra actividad, dejando un campo muy productivo para los profesionales del análisis de información. DE REBOLE. Hablando del tema, la diputada Eunice Arias en sus más recientes vacaciones fue a nadar con delfines, festejó aniversario con su novio cenando en un restaurante y que además hace como un mes y medio estaba muy agripada. Todo gracias al Facebook. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DQ p.1)

## \*\*ASTERISCOS\*\*

**PAZ.** Hace un par de meses, el Presidente Municipal sanjuanense, Fabián Pineda Morales, dijo que por ningún motivo violaría la ley por lo que rechazó ceder o intercambiar con la empresa Mitsubishi, una porción de la calle Fulton, que separa su planta con el terreno donde ésta pretende expandirse. Ayer, el alcalde visitó la empresa y dijo que la administración que preside está comprometida con el desarrollo económico de la localidad, motivo por el que se apoyará en su expansión. Es de sabios. Pluralidad- El legislador federal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, aprovechó su pertenencia a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, a fin de conseguir presupuesto para 46 proyectos de obra pública pertenecientes a siete municipios queretanos. Y aún cuando la mayoría de éstos son gobernados por alcaldes priistas, se incluyó el de Corregidora que encabeza Antonio Zapata Guerrero del PAN, junto con San Juan del Río, Tequisquiapan, Cadereyta, Ezequiel Montes, Colón y Landa de Matamoros. Equipo- "¿Eres panista y licenciado en derecho?" es el texto que destaca en la convocatoria que el Comité Directivo Municipal en Querétaro del Partido Acción Nacional -que dirige la diputada Beatriz Marmolejo- ha emitido para constituir su equipo de abogados. Se reunirán este jueves para dar los primeros pasos en la integración de este equipo de profesionistas que a decir de los condecorados, juega un papel clave durante los procesos electorales y, fundamentalmente, el día de la elección. Firmas- El Partido de la Revolución Democrática realiza la campaña "El petróleo es de todos, que nos pregunten a todos"; su objetivo es reunir un millón 640 mil 365 firmas de ciudadanos con credencial de elector, con las que solicitará una consulta popular sobre la reforma energética. Llevan 299 mil 31 firmas; es decir, 18 por ciento de la meta prevista. Lo bueno de esta campaña es que permitió que el PRD en Querétaro, dirigido por Carlos Sánchez Tapia, se moviera y empezara a actuar. Fuerte- Mientras tanto, en el Distrito Federal, el diputado federal y presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, se reunió con el Embajador de Estados Unidos en nuestro país, Anthony Wayne. Cara a cara, el queretano pidió al representante del gobierno estadounidense la realización de una investigación a fondo sobre casos de espionaje en territorio mexicano y que, en consecuencia, se proceda a deslindar responsabilidades.

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

Ya está dicho; ahora a esperar que lo hagan. Caravana- Creada hace tres años por el entonces diputado local Juan Fernando Rocha Mier, la Caravana del Migrante prevista para este diciembre podría integrarse con paisanos de Tamaulipas, Querétaro, Zacatecas, Estado de México, Michoacán, Tlaxcala y Puebla. La idea es que los migrantes viajen en caravana de autos de Estados Unidos a México y protegidos por elementos policiales. Saldrá el 19 de diciembre de Laredo, Texas y llegará a Jalpan de Serra, en Querétaro 12 horas después. Movilidad- Este mismo día -miércoles- el gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, viajó a Nayarit para estar en el segundo informe del mandatario de aquella entidad norteña, Roberto Sandoval Castañeda. Luego, por la noche, participó en el programa televisivo "Espiral" de Canal Once, que se trasmite a las 10 de la noche. El tema abordado fue Querétaro. Hoy por la mañana, el mandatario estará en el sorteo de concesiones de permisos de taxis y entrega de constancias para mujeres. (AM p.1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

POLLÉTARO. Empieza a calentarse (más) el ambiente político tricolor luego de la comilonas ofrecida por JUAN ARTURO TORRES LANDA el martes pasado a periodistas, políticos y empresarios. La presencia del gobernador JOSÉ CALZADA sirvió para que el nombre de EL POLLO subiera rápidamente en las quinielas, mientras él no niega su venilla política. Más claro ni el agua. (PA, 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Hospital Infantil Oncológico, un gran éxito. Cercanos: Sabino. HITO. Todo está listo para que el mes entrante sea inaugurado el Hospital Infantil Teletón de Oncología por los rumbos del viejo aeropuerto. Único en su tipo, este espacio atenderá a niños con cáncer y -según me contó el delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson- tendrá tecnología de punta. Para darnos una idea, los hospitales generalmente se gastan el 30 por ciento del valor físico del centro de salud, en aparatos. En este, se presupuestó el 60 por ciento de su valor en tecnología. Y son varios los elementos que lo presentan como el más avanzado en buena parte del continente: -Será el primer y único centro hospitalario integral especializado en niños con cáncer en el país - Hospital con arquitectura de vanguardia, diseñado de acuerdo a las normas nacionales e internacionales, que con sus colores y espacios, le permitirá al niño y a la familia sentirse en un ambiente cálido y de comodidad durante su tratamiento -Con el propósito de prevenir contagio de enfermedades infecciosas, el HITO contará con: -Habitaciones individuales en hospitalización -Habitaciones individuales en trasplante de médula ósea y una habitación contigua para el familiar -Salas individuales en terapia intensiva y una habitación contigua para el familiar -Zonas aisladas para la aplicación de quimioterapia ambulatoria -Sistema de filtrado de aire en todo el edificio, en algunas zonas críticas se tendrá hasta un 99.9 por ciento de pureza. La relación que se tendrá entre oncólogo, pediatra y paciente será de 25 nuevos pacientes por año. Esto conllevará una atención personalizada del paciente, dándole oportunidad al oncólogo (médico acompañante) de atender cada caso minuciosamente, ofreciéndole la posibilidad de reaccionar ante cualquier complicación. Se atenderá al paciente bajo un modelo integral, garantizando que tenga todos los recursos disponibles que necesite durante su tratamiento (diagnóstico, tratamiento de vanguardia, prevención y atención oportuna de complicaciones, óptimas condiciones hospitalarias y un programa de calidad de vida para él y su familia). Se contará con un albergue ubicado dentro del complejo hospitalario bajo un concepto único en México, el objetivo de este albergue es que la totalidad de los pacientes se hospeden en el mismo durante todo su tratamiento para mantener el apego al mismo, evitar deserciones y actuar. Y es un orgullo que se haya construido aquí, en Querétaro, con el esfuerzo del Gobierno Estatal y la Fundación Teletón. Felicidades, Querétaro.

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

**-CASA DE GOBIERNO** Interesante. Roberto Loyola Vera finalmente sacó adelante el reglamento de estacionamientos y valet parking. No es poca cosa la forma civilizada como se condujo el Cabildo y aterrizó una demanda sentida de los ciudadanos: meter en cintura a los propietarios de los lugares donde estacionamos nuestros autos, las empresas y quienes los estacionan. En la sesión del martes, después de aprobar el Reglamento de Estacionamientos y Servicio de Recepción y Depósito de Vehículos, los integrantes del Cabildo expresaron que para la elaboración de este nuevo reglamento, se escuchó al Consejo del Comercio, se le dotó de una visión sustentable con el medio ambiente; atendió la voz de Asociaciones involucradas en el tema como valet parkings, Canaco y, sobre todo, a los ciudadanos, "quienes depositan su vehículo en un estacionamiento o lo dejan con el valet parking", precisó la regidora Guadalupe Murguía Gutiérrez. Y sobre el tema, apenas ayer, el presidente municipal Roberto Loyola informó que se busca abrir cinco estacionamientos en el Centro Histórico con Inversión Privada. No dijo dónde, pero seguramente se ubicarán en terrenos de las viejas casonas del Centro. Bien. -**OÍDO EN 1810-** Convocatoria. Revuelo causó en las redes sociales el poder de convocatoria del apreciado Juan Arturo Pollo Torres Landa en la comilonas que organizó el martes en el Hípico de Juriquilla. Como le decía ayer, El Pollo encabeza la quiniela de varios comunicadores para suceder a Roberto Loyola Vera. Y ahí sí, no creo que Marcos Aguilar tenga demasiadas posibilidades de ganar. Al tiempo. -**¡PREEEPAREN!** Va de cuenta. Salían el secretario de Salud, Mario César García Feregrino, los delegados del ISSSTE e IMSS, Sergio Blanca y Ernesto Luque, de Palacio de la Corregidora, después de acompañar al gobernador José Calzada a su oficina, cuando los reporteros quisieron entrevistar a los funcionarios y se fueron sobre Luque Hudson. El eficiente delegado se hacía lenguas hablando de logros y proyectos en el mero Día del Médico, cuando una señora se acercó y soltó: no pensé que el senador Domínguez estuviera tan guapo. Luego le hicieron ver que no era Pancho sino Ernesto. Chin. -**¡AAAPUNTEN!**- Especial. Hoy estaremos transmitiendo El Noticario de Querétaro desde el Hospital Infantil Teletón de Oncología. Escúchenos de una a tres por Integra 92.7 en FM. Gracias. -**¡FUEGO!**- Pregunta. ¿Qué responde el principal aspirante a la presidencia municipal de Querétaro cuando le preguntan quién será el próximo alcalde capitalino? Po-llo. Po-llo. (PA, 2)

## BAJO RESERVA

¿PARA CUÁNDO? Autoridades cercanas al gobierno estatal de Querétaro comentan que en la edición 11 de la Cumbre de Negocios, realizada en Guadalajara, Jalisco, el mandatario José Calzada se acercó a los representantes de Bombardier para pedirles que terminen el proyecto de armado del Learjet 85, que sería una nave prácticamente queretana a excepción de algunas piezas provenientes de Wichita, Estados Unidos. El priista resaltó que en Querétaro se construye el hangar más grande del país, proyecto impulsado por Aeroméxico y Delta. Será en enero cuando ingrese a reparación el primer avión. El beneficio para el Aeropuerto Intercontinental será la contratación de mil 500 jóvenes queretanos. ¿QUÉ INFORMARÁ? Este sábado 26 de octubre, el diputado local por el Partido Acción Nacional (PAN), Apolinar Casillas, presentará su informe legislativo. Sin bombo ni platillo, el legislador notifica este ejercicio de transparencia a través de anuncios distribuidos por la ciudad de Querétaro. En los pasillos de Casa Mota, varias voces indican que el panista se mantiene en un bajo perfil... o poco se conoce de su labor legislativa. Es más... habrá quien pregunte ¿quién es? y ¿qué va a informar? Pronto conoceremos qué iniciativas de ley ha impulsado en los últimos meses. Iniciativas presentadas de manera individual, claro, no colectivas, pues de esas ya sabemos. GIRA. Al Oficial Mayor de gobierno del estado, Julio César Pérez Rangel, le tocó hacer trabajo no sólo administrativo, sino político. Acudió al municipio de Amealco para reunirse con el diputado por el VII Distrito, Rosendo Anaya Aguilar. Ambos escucharon las inquietudes de padres de familia que solicitan la ampliación o rediseño de rutas de transporte escolar. El tema es sensible, pues se trata de niños y niñas que sí requieren de este servicio para acudir a la escuela. La única forma de conocer la situación real fue acudiendo a las propias comunidades.

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

El esquema ha funcionado para la economía y la seguridad de los estudiantes. Los habitantes esperan respuesta. RÉPLICA. Platicando con el secretario de Seguridad Ciudadana, capitán Adolfo Vega Montoto, nos comenta que los operativos de revisión para el paso de vehículos pesados y aquellos que trasladan material peligroso se realizan de manera continua por las principales carreteras estatales. Nos indica también que sus muchachos siempre andas "a las vivas" para que el transporte de carga tampoco rebase los límites permitidos de velocidad, esto por el bien de los ciudadanos. Por ello, aclaró, hay horarios para la circulación de estas unidades a fin de no afectar el tráfico vehicular y prevenir cualquier accidente. SÓLIDO. Ahora hablan en la política local del joven diputado queretano Diego Foyo, quien se mantiene como una de las cartas más sólidas del tricolor. Dicen que todos los días se despierta con el ánimo de centrar su estrategia de escenario para dos caminos, que pueden ser opción: por un lado, la candidatura para la alcaldía de la capital, y en el otro sendero, la diputación federal del cuarto distrito. Habrá que esperar los tiempos, es la recomendación. (EUQ p.2)

## COINCIDENCIAS DEL PRD CON PEÑA NIETO

Por Héctor Parra Rodríguez, especialista en política

Las iniciativas de reforma energética tienen coincidencias. La propuesta del Partido de la Revolución Democrática (PRD) no parece contradecir los contratos de utilidad compartida propuestos por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y según el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, los líderes del PRD aceptaron la inversión privada en refinerías, dentro del Pacto por México; tampoco hay oposición de la izquierda a la apertura de gasoductos y petroquímica secundaria a la inversión privada ¿Entonces? ¡Solo necesidades! La propuesta priista de reforma energética propone cambiar el régimen fiscal de Pemex para que sea plenamente competitivo. Al PRD le merece importancia que Pemex modifique su pesado régimen tributario, necesita recursos económicos adicionales que se canalicen en la exploración, producción y transformación de los hidrocarburos así como invertir en investigación y desarrollo de la industria petrolera por parte de la paraestatal. Actualmente, la carga fiscal de Pemex es casi 70% como proporción de sus ingresos totales, lo cual no le permite a la empresa su desarrollo y viabilidad financiera. Redistribuir de mejor forma los excedentes petroleros para que éstos no sean dilapidados. Aquí encontramos una coincidencia. La iniciativa del Presidente no propone autonomía presupuestal y tampoco parece que exista un punto divergente con la propuesta de la izquierda en esta materia. La autonomía presupuestal de Pemex es una necesidad primordial para la iniciativa propuesta por el PRD; que sea la paraestatal la que maneje su presupuesto en base a sus necesidades y no sea la SHCP la que programe su presupuesto. La iniciativa de Peña Nieto propone reestructurar Pemex y sus subsidiarias en dos divisiones: exploración y producción y transformación industrial. La propuesta del PRD pretende fortalecer a la Secretaría de Energía y a la Comisión Nacional de Hidrocarburos para llevar una política de hidrocarburos de largo plazo con criterios uniformes y ayuden al desarrollo del país. La propuesta del PRI también tiene como objetivo fortalecer a la Secretaría de Energía, para una mejor política en materia energética. Los perredistas proponen que las tarifas, precios y subsidios de los combustibles deben estar normados por una política que abastezca de la mejor manera los combustibles y al mismo tiempo, se mande una señal del uso racional de estos y que se evite su uso intensivo que redunde en más contaminación. El PRI también busca trabajar con energías limpias, que sean lo menos contaminantes y frenar el calentamiento global de la tierra. Para el PRD es prioritario que los recursos del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros no se dilapiden en gasto corriente del gobierno federal ni de las entidades federativas, propone que con estos recursos se haga un organismo financiero que reinvierta estos excedentes y que se cree un fondo para futuras generaciones. La iniciativa energética del Ejecutivo federal no tiene propuesta al respecto. El PRD propone impulsar la investigación en materia de hidrocarburos y de electricidad, fortaleciendo al Instituto Mexicano del Petróleo y desarrollar tecnología propia; que haya más presupuesto para ello.

# Síntesis de información local



JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013

La iniciativa energética del Presidente también propone en términos similares a la propuesta de la izquierda, el impulsar la investigación y desarrollar tecnología en esta materia. Es prioridad de las iniciativas que Pemex sea cabeza en la transición de energías fósiles por energías limpias, la elevación de la eficiencia de esas energías y el desarrollo sustentable de estas. Seguramente las partes encontrarán más puntos de coincidencia en bien de México. (EUQ p.11)

## MUJERES Y POLÍTICA

Por Jesús Rodríguez Hernández, Ex presidente municipal de Querétaro

La participación de las mujeres en política consolida la democracia de un país. Es un pendiente que tiene México con ellas, hace apenas 60 años que sus luchas se cristalizaron para hacer posible el sufragio femenino, desde entonces ha madurado la conciencia política de nuestra nación, sin embargo, la igualdad de género en la participación en los procesos electorales aún le debe a las mujeres. La iniciativa de reforma enviada por el presidente Enrique Peña Nieto al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) reconoce la capacidad y el talento de las mujeres en política. El mandatario propone que 50 % de las candidaturas al Congreso sean para mujeres y es un paso decisivo a la reivindicación de esa deuda. Con respeto a sus diferencias ideológicas, mujeres queretanas, encabezadas por dirigentes de grupos femeninos, entre ellos OMMPRI, acudieron al Congreso en apoyo a la propuesta presidencial y demanda de equidad en las candidaturas. Se reconoce el trabajo político de las queretanas. La historia y la evolución de la política nos han mostrado cuán grande puede llegar a ser el alcance y el liderazgo de las mujeres. Han sido los Congresos una de las ramas más vivibles de su participación, como diputadas o senadoras. Desde la curul se han convertido en verdaderas luchadoras de los derechos sociales, de la familia, de los derechos de los niños y desde luego, en su agenda ha estado permanentemente el tema de la equidad. La motivación de la mayoría de las mujeres para participar en política es su interés en los trabajos sociales. Tienen entre sus ideales un profundo compromiso con la sociedad civil, entre la que promocionan sus derechos y su bienestar. En la medida en la que se alcance la igualdad en la participación política, se logrará también reducir las desigualdades sociales, porque serán ellas las promotoras de una sociedad equitativa. Esa visión se advierte en la propuesta presidencial que expresa además la absoluta confianza en que ellas son tan capaces como los hombres de promover los cambios que demanda México. Desde luego, que la participación de las mujeres en política no está limitada únicamente a cuestiones sociales, han demostrado capacidades en todas las disciplinas, hoy día las universidades dan cuenta de ello, pues la inscripción a nivel profesional es muy similar. En este tema hay coincidencias, pues la sociedad en general reconoce que las mujeres son capaces en cualquier ramo, la política es uno de ellos, pero igualmente el Derecho, la Economía, la Administración, la Ingeniería o cualquier otra disciplina, que anteriormente se habría visto como reservada para los hombres, hoy es ejercida y de manera exitosa por ellas. Afortunadamente en México los mitos han quedado atrás, pues es innegable que históricamente se había albergado la idea de la debilidad femenina, siendo esta una de las causas por las que se rezagó su participación. Pero fueron ellas mismas las que con una lucha permanente por sus derechos y la demostración de sus aptitudes en el terreno de la práctica, han dejado en claro de lo que son capaces, y si hay algo que las hace diferentes, es ese "plus" de sensibilidad que tanta falta hace en la política, si se quiere aspirar a una sociedad más justa. (EUQ p.11)

# Síntesis de información local

JUEVES 24 DE OCTUBRE DE 2013



FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**